

EL CAMINO DEL PUEBLO NO ES LA CALZADA DEL CERRO.

Escrito por Fuente indicada en la materia

Martes, 02 de Agosto de 2011 12:23 - Actualizado Martes, 02 de Agosto de 2011 12:52

Por Santiago Cárdenas "El camino del infierno, está lleno de buenas intenciones", decía una mística. El camino del pueblo tiene dos baches. Nace con uno congénito: el anonimato. El otro bache se llama exclusión. De esta falta de transparencia sólo puede salir: un café con leche ideológico. La confusión acerca del autor, -del ideólogo del documento- fueron resueltos en un e mail publicado en la Penha Cubana. "Conozco el estilo del documento y sé quien es el ponente", decía el envío, mientras, otros seguían especulando. "Es el ingeniero, el que pavimenta el camino de la transacción" "Conozco ese pájaro por la cagá" (con acento en la segunda a). El tiempo le dió la razón al "Chago". En realidad, no era tan difícil descubrir al partero, de este parto distócico. El mismo tono, las mismas ideas recicladas, la misma convocatoria y la misma ingénua apelación a los comunistas cubanos, para que sean buenos, generosos, y entreguen el poder, sin vencedores, ni vencidos. "El incesante papeleo", como afirmó, hace años, Carlos A. Montaner. Papeleo que ya se remonta a un cuarto de siglo. Pero, como decía, cínicamente, el dictador Machado en 1933, imitado a la perfección por los Castros: "Dejen que tiren las proclamas; que con papelitos no se tumba mi gobierno". Por supuesto, hay que quitarse el sombrero ante los que se quedaron. Hostigados, perseguidos y discriminados, continúan allá. Algunos hay, sin embargo, que han burocratizado la oposición, y forman parte del paisaje, digamos, del folklore político, permitido por la Comisión de Orientación Ideológica del monopartido. Que ya se han convertido en figuras museables. O, en parada obligatoria de los periodistas extranjeros, en su paso por la Habana. En realidad, están en su derecho de jugar a la bamba. Es su estilo de lucha; su modus vivendi. No van a cambiar. Oportunidades han tenido para "despegar", pero, a estas alturas, del juego político, no son redimibles.

EL SEGUNDO BACHE. Faltan figuras notables en esta nueva recojida de firmas. La exclusión, siempre la exclusión, asomando de nuevo, su fea orejita. Desde Cuba, muy pronto se adujo acerca de las dificultades, inherentes al totalitarismo y su debacle, para contactar a todos los interesados. La logística, la falta de transporte, dijeron, tan difícil en la isla. Uhmhhh ! Ohnnno !..... Pronto se demostró que no era así. Al menos, en el Roque, Lawton y en Placetas no hubo pisón, para tapar este bache en el camino. Si la consulta de todos y cada uno, era imprescindible: ?? Porque tanto apuro?? ??Había una fecha tope o 'dead line' para entregar el documento??. El arco iris de firmantes incluye a Yoani, y a Guillermo. Solamente menciono a dos, que adoptando otros métodos de lucha más modernos y radicales, han marcado el punto de inflexión en la resistencia cubana. Esto los han hecho notorios en todo el planeta. Que ellos se adhieran ahora, acriticamente, y transiten, por el camino del pueblo, desvirtuando atenuando, o tergiversando sus posiciones anteriores resulta, al menos, curioso. Tal vez, sea el mensaje que nos están enviando: su inserción en el estilo de disidencia del siglo pasado. Quien sabe. Y que pena. Los neófitos del exilio, Tony el Boricua, en la Yuma: y Regis en España, -repito, solamente por mencionar dos- comienzan a transitar por otro camino, largo y decepcionante, de ser los representantes de la tercera generación de cristianos liberadores, que al final de un largo periplo..... se darán cuenta que no "representan". Lástima; ¡tanto sufrimiento en la prisión!. Su entusiasmo por el documento, y sus relaciones en el exilio, así lo demuestra. Nadie escarmienta por cabeza ajena.

LA CUESTA Y LA COLINA. El Papa, para bien o mal, -no es el caso- se ha convertido en un punto de referencia moral, histórico, y religioso para el occidente. En términos más claros: un receptor y emisor, una brújula, para la

EL CAMINO DEL PUEBLO NO ES LA CALZADA DEL CERRO.

Escrito por Fuente indicada en la materia

Martes, 02 de Agosto de 2011 12:23 - Actualizado Martes, 02 de Agosto de 2011 12:52

humanidad.. Traspolar este esquema religioso -autoritario- a la política cubana es un error. Durante muchos años hemos asistido a la convocatoria desde el Cerro, un barrio de la Habana, a la realización de diferentes proyectos, y la emisión de innumerables documentos, que tienen un denominador común: aglutinar, ser un punto de referencia, una guía católico-ecuménica, para toda la disidencia. Esta necesaria, al parecer, de un mesías, un iluminado, que oriente; dé protección, y convoque a la unanimidad. Psicológicamente: ¿una gran inseguridad, o un protagonismo enfermizo? Subiendo desde los asilos de La Edad de Oro y Santovenia, por la Calzada del Cerro, hacia el cine Maravillas, y mas alla, hasta el hospital Catolicas Cubanas, existe un desnivel: una rampita ascendente casi un kilometro, que si Ud. lo camina rápidamente, le puede ocasionar disnea. Este sendero llega hasta la casa del ingeniero que construyó el camino del pueblo. Pero éste, en definitiva, no pasa por la Calzada, y la cuesta y su lomita, no es, ni serán, la colina Vaticana.

SANTIAGO CARDENAS